

# Aktionstag zur Händehygiene

07.07.2015



**KLINIKUM  
DELMENHORST**

# Der Tag der Tage



KLINIKUM  
DELMENHORST



Gleich am Morgen hatten wir uns mit verschiedenen Versuchsständen und Informationstafeln in einem gut frequentierten Hallenbereich unserer Klinik postiert.

# Die Besucher



Das Interesse war groß. Den ganzen Tag über führten wir anregende Diskussionen mit den Kollegen, aber auch mit Patienten und deren Angehörigen.

# Die Experimente



Aufsehen hat die Versuchsstation zum kontaminationsfreien Ausziehen von Untersuchungshandschuhen erregt. Daran konnte man sehr deutlich sehen von welcher Bedeutung die Händedesinfektion trotz Handschuh ist. Auch kleine, nicht auf den ersten Blick sichtbare Löcher in den Handschuhen wurden erkannt. Was viele überrascht hat ist die Umgebungskontamination beim Ausziehen, es gab Spritzer bis in ca. 1,5 m Entfernung! Und das obwohl man sich umsichtiger verhalten hat als im „wahren Leben“.

# Die Experimente



Ebenso die Hautfeuchtemessung vor und nach der Desinfektion mit zum Teil überraschenden Ergebnissen.  
(Vielen Dank für die freundliche Unterstützung der Firma Ecolab)

# Die Experimente



Wie immer durfte die gute alte UV-Box nicht fehlen. Sie macht nach wie vor sehr gut deutlich, welche Benetzungslücken in Zukunft vermieden werden müssen.

# Die Präsente



Für naturbelassene Hände ohne Schmuck, Uhren oder Ähnliches gab es einen grünen Smiley, die Uhr bekam einen roten. Diese Aktion werden wir in Zukunft regelmäßig wiederholen.

# Die Präsente



KLINIKUM  
DELMENHORST



Gern wurden die Proben  
angenommen, die uns die im Haus  
vertretenen Firmen dankenswerter  
Weise zur Verfügung gestellt haben

# Das Fazit



KLINIKUM  
DELMENHORST

Wie jedes Mal ein Tag, der in Vorbereitung und Durchführung viel Zeit in Anspruch nimmt. Er ist aber jedes Mal eine willkommene Abwechslung für alle. Und vielleicht sind auch einige erneut für das wichtige Thema Händehygiene sensibilisiert.

Vielen Dank an alle Beteiligten für das Interesse und die Unterstützung unseres Aktionstages.